


HOMENAJE DE CALDERÓN A CAÍDOS EN TODAS LAS GUERRAS DE EU

Por primera vez, un presidente mexicano colocó una ofrenda floral en la Tumba del Soldado Desconocido, en el Cementerio Nacional de Arlington, a las afue-
ras de Washington. En el sitio se hallan sepultados militares de todas las guerras y conflictos en la historia de ese país, entre ellos las intervenciones e invasio-
nes estadunidenses a México ■ Foto Notimex
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■ La ley ordena medidas regulatorias y de protección a inversionistas  

■ Se evita rescatar corporativos financieros con dinero de contribuyentes

■ ‘‘Aún hay mucho por hacer’’, dice Obama ante presión de consorcios

■ 22

■ 5 y 7

■ 13MATILDE PÉREZ Y OCTAVIO VELEZ

Retira el PAN
en Querétaro
espectaculares de
apoyo a Diego
■ Fue a petición de la
familia del ex senador,
aduce el blanquiazul local   

■ Todas las líneas en
torno a su desaparición
siguen abiertas: Madero      

■ Reforma radical; se busca evitar que se repita la crisis de 2008

El Senado de EU
aprueba candados
para Wall Street 

Asesinan a
dirigente triqui
y a su esposa
en Copala 
■ El ataque, en su casa;
acusan a cuatro integrantes
de organización rival

■ A la misma hora hubo
disparos en las cercanías
del municipio autónomo     

■ 43

Diego Novaretti fue uno de los ano-
tadores del cuadro mexiquense, el
cual, con la igualada en Torreón, dio
un paso adelante en busca de su dé-
cimo título. El equipo coahuilense
quedó obligado a ganar el domingo
en el Nemesio Diez ■ Foto Reuters

Rescató Santos
el empate a 2
con los Diablos
del Toluca

■ 3DAVID BROOKS Y CLAUDIA HERRERA
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También castiga a Televisa y al candidato priísta al gobierno de Oaxaca 

Interpone el PRI recurso contra sanción del IFE por 
infomercial 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 14 

El PRI interpuso un recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra la 
decisión del Instituto Federal Electoral (IFE) de amonestarlo por la difusión de un infomercial en los noticiarios 
de Televisa sobre la rendición de protesta de su candidato a gobernador en Oaxaca. 

El tricolor argumenta falta de motivación y fundamentación, porque se adoptaron criterios diversos a los 
aplicados anteriormente en casos similares. También cuestiona la inclusión de un estudio del especialista Julio 
Juárez como prueba pericial en el proceso. 

Paralelamente, el PRD preparaba un documento –como tercer interesado– cuestionando que el PRI no alude en 
su recurso al hecho de que se transmitió el infomercial, y se circunscribe a descalificar los criterios de la autoridad 
y el procedimiento utilizado. En el escrito cuestiona además la responsabilidad del Revolucionario Institucional en 
la difusión del promocional disfrazado de noticia, pues era su obligación asumir el papel de garante para evitar la 
violación de la ley. 

Trascendió que en el curso del proceso sancionador que empezó el IFE contra el PRI, su candidato Eviel Pérez 
Magaña y Televisa –todos amonestados por la difusión del infomercial–, el gobierno federal presionó a la 
autoridad electoral en busca de inhibir la posibilidad de castigo por esta causa. Fuentes del organismo 
cuestionaron tal actitud, particularmente paradójica, tratándose de un proceso contra el tricolor, en el cual, 
originalmente el PAN estaba involucrado como parte promotora de la queja. 

Presiones del Ejecutivo 

Las presiones del Ejecutivo federal sólo tuvieron eco en su propio partido, toda vez que en vísperas de que se 
efectuara la sesión del Consejo General, el PAN determinó desistirse de su participación en el recurso interpuesto 
por el PRD. De hecho, la queja no fue interpuesta por la representación oficial del sol azteca, sino por el 
representante del Legislativo, Pablo Gómez. 

En el documento presentado por el PRI contra la amonestación también se subraya que en ningún momento el 
IFE logró acreditar que se haya adquirido el espacio comercial, que debería ser el punto central para sancionar. 
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Pide el TEDF considerar sus propuestas 

Buscan diputados subsanar vacíos del Código Electoral 
RAÚL LLANOS Y ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 38 

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) elabora un nuevo Código Electoral para evitar las situaciones 
que se presentaron en las pasadas elecciones locales, como la aparición del panista Demetrio Sodi en un partido de 
futbol, donde fue entrevistado, y el caso del ex petista Rafael Acosta, Juanito, en Iztapalapa. 

Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, informó lo anterior en conferencia de 
prensa, y agregó que hasta ahora sólo se han hecho parches a esa normatividad, lo que ha llevado a que se tenga 
artículos inconstitucionales, contradictorios o de compleja atención para las autoridades electorales. 

Informó que convocó a todos los grupos parlamentarios a que antes de junio próximo hagan sus propuestas, para 
que el dictamen sobre el nuevo Código Electoral se apruebe en septiembre y rija en los comicios de 2012. 

En la necesidad de esta reforma coincidió el presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal, Adolfo Riva 
Palacio, quien comentó que la legislación actual es deficiente en cuanto a temas como los procedimientos para 
determinar el rebase del tope de gastos de campaña, que confrontó a los magistrados en la etapa procesal de la 
elección de 2009. 

Consideró oportuno iniciar los trabajos de una reforma electoral en la que se tomen en cuenta las observaciones 
que emita el órgano jurisdiccional. 
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Ofrece empleo en el gobierno para obtener votos, señalan panistas 

En alianza con la ultraderecha, Calderón mantendrá el control 
en el consejo de AN 
GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 14 

En alianza con la ultraderecha, el calderonismo mantendrá su control sobre el Consejo Nacional del PAN, órgano 
de gobierno responsable de la elección del próximo dirigente nacional del partido. 

Si bien la renovación del consejo se efectuará el próximo sábado durante la 21 Asamblea Nacional Ordinaria del 
blanquiazul, integrantes de las diferentes corrientes estimaron desde ahora que el calderonismo y sus aliados se 
quedarán con alrededor de 70 por ciento de los 300 espacios en disputa. 

Refirieron que en la integración del consejo anterior, el grupo de Felipe Calderón logró obtener el voto en favor de 
sus candidatos a partir de la oferta de empleo en delegaciones de dependencias federales. La estructura que 
entonces se formó ha estado operando para que de nueva cuenta el mayor número de consejeros responda al 
grupo que encabeza el Ejecutivo. 

El incentivo para quienes están operando en favor del calderonismo es mantener el empleo o simplemente el 
agradecimiento, tras haber sido favorecidos por el grupo en el poder, subrayaron fuentes del PAN. 

A este mecanismo se suma la alianza con la ultraderecha construida desde la presidencia de Germán Martínez, 
misma que se ha mantenido en los dos años y medio anteriores. 

Una manifestación de dicha coalición se evidenció la semana pasada, cuando el Comité Ejecutivo Nacional eligió a 
sus 40 candidatos a consejeros, entre quienes no sólo están conocidos calderonistas, sino también personajes 
ligados al conservadurismo. 

En la lista sobresalen Patricia Flores, jefa de la Oficina de la Presidencia, quien no logró pasar a la asamblea 
nacional por no haber obtenido los votos necesarios en la asamblea de Durango, según confiaron fuentes del 
panismo; el ex secretario general del PAN Rogelio Carbajal; los senadores Blanca Judith Díaz Delgado y Alejandro 
González; la diputada local Mariana Gómez del Campo; Jordy Herrera, funcionario de Petróleos Mexicanos; 
Manuel Minjares, subsecretario de la Secretaría de Gobernación, y los titulares de Comunicaciones, Juan Molinar; 
del Medio Ambiente, Rafael Elvira Quesada, y de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, entre otros. 

Aunque de la dirigencia de César Nava se esperaba que sumara los liderazgos independientes, las fuentes 
consultadas lamentaron que en la lista no haya aparecido el nombre de Javier Corral, un panista que ha dado la 
batalla por democratizar los medios electrónicos de comunicación. 
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Llaman a Gregorio Sánchez a declinar en favor de Alicia Ricalde 

Promete César Nava respaldo de la dirigencia panista a 
candidata en QR 
GEORGINA SALDIERNA Y HUGO MARTOCCIA 
Reportera y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 34 

El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava, reiteró su respaldo a la candidatura de Alicia 
Ricalde al gobierno de Quintana Roo, luego que ésta se quejó de que los dirigentes estatales del blanquiazul no 
apoyan su campaña por compromisos adquiridos con los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del 
Trabajo (PT) y Convergencia. 

Nava dialogó con Ricalde más de dos horas en la sede nacional del blanquiazul, en la ciudad de México. 

Cuauhtémoc Cardona, secretario general adjunto para elecciones, anunció que habrá reuniones con las estructuras 
del PAN y aseguró que la dirigencia estatal está en la mejor disposición de apoyar a la ex alcaldesa de Isla Mujeres. 

Consideró que la coalición parcial pactada con el PRD generó cierta confusión entre los militantes, pero con 
nuestra presencia se van a entusiasmar y van a entrar a la campaña. Además, se enviará un delegado permanente 
que dará seguimiento al proceso electoral, subrayó. 

Horas antes, en Cancún, el candidato de PT, PRD y Convergencia, Gregorio Sánchez, propuso a la panista Alicia 
Ricalde realizar una encuesta para que los quintanarroenses elijan al aspirante de la oposición. 

Agregó que no pueden dividirse los votos que por vez primera van a derrotar al Partido Revolucionario 
Institucional en el estado y pidió al PAN no hacer el trabajo sucio al tricolor.  

Según Sánchez, la encuesta terminarían con las indefiniciones en la oposición y consolidaría la posibilidad de 
ganar. 

En respuesta, Cuauhtémoc Cardona rechazó la posibilidad de que Alicia Ricalde decline y secundó el llamado de la 
ex alcaldesa al perredista para que sea él sea quien decline caballerosamente en su favor. 

Cardona llamó al abanderado del sol azteca a reflexionar sobre la propuesta de su correligionaria para que la 
oposición tenga mayor fuerza en la entidad, y rechazó que vaya a haber sanciones contra los militantes que 
dejaron de apoyarla, pues el actual es momento de unidad, enfatizó. 
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Investigarán apoyo de la IP a Jesús Vizcarra 
JAVIER VALDEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 34 

Culiacán, Sin. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó el fallo del Consejo y del Tribunal 
Electoral Estatal (TEE), que impuso una multa de 248 mil pesos a la coalición Alianza para Ayudar a la Gente 
(PRI-Panal-PVEM) por un desplegado publicado en abril, firmado por 22 empresarios sinaloenses, entre ellos 
Enrique Coppel y Juan Manuel Ley, en favor de la candidatura de Jesús Vizcarra, lo que fue considerado un acto 
anticipado de campaña. La revocación implica llamar a comparecer a los 22 implicados, lo que no hizo el consejo 
en su momento, dijo Sergio Sandoval, presidente del TEE. 

 

 

Partidos del Dia se unirán en el Edomex 
ISRAEL DÁVILA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 34 

Toluca, Méx. Los dirigentes estatales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Luis Sánchez; del 
Trabajo (PT), Sergio Velarde, y de Convergencia, Jesús Abab, anunciaron este jueves que formarán en la entidad el 
frente Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), y aseguraron que los tres institutos se unirán el próximo 
año para las elecciones de gobernador. En conferencia de prensa, previeron que enfrentarán todo el aparato del 
Estado, que operará en favor del PRI. 

 

 

Renuncian militantes perredistas en Oaxaca 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 34 

Un número no determinado de perredistas del Istmo de Tehuantepec renunciaron a su partido, inconformes con 
la designación de candidatos para las elecciones en Oaxaca. Los dimitentes, miembros del Consejo Ciudadano 
Ixtepecano, consideraron que en el sol azteca persisten prácticas antidemocráticas e injerencia del gobierno 
estatal. Los inconformes se afiliaron al Partido Unidad Popular, de registro estatal. 
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Matan a candidato del PRI a regidor en Zacatecas 
ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 33 

Zacatecas, Zac., 20 de mayo. La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) informó que la 
noche del miércoles Joel Arteaga Vázquez, su candidato a primer regidor del municipio de Calera (a 25 kilómetros 
de la capital del estado), fue asesinado a balazos frente a una escuela, por lo que demandó al gobierno del estado 
reconocer que hay un grave problema de inseguridad y actuar en consecuencia. En un comunicado firmado por 
Esaú Hernández, secretario general del Comité Directivo Estatal, el PRI lamenta el homicidio del primer 
candidato de la planilla para regidores de la coalición que forman el tricolor y los partidos Verde Ecologista de 
México y Nueva Alianza. Arteaga Vázquez fue atacado cuando salía de un domicilio donde festejó con amigos su 
cumpleaños. Expreso nuestro más sentido pésame a sus deudos y exigimos que se aclare el caso, dijo Esaú 
Hernández. La Procuraduría General de Justicia del estado no había informado de este atentado. Hace un mes, el 
periodista Jesús Meza, de 34 años de edad, fue ejecutado por un comando que lo esperaba fuera de su casa, en la 
colonia Real de Fresnillo. La víctima fue coordinador de campaña de Pedro Haro, candidato a diputado del PRI 
por el octavo distrito, del municipio de Fresnillo. 

 

La PGJE ni siquiera ha llamado a declarar a familiares: diputado 

Exigen buscar a los migrantes queretanos desaparecidos como 
si fueran El Jefe Diego 
MARIANA CHÁVEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 33 

Querétaro, Qro., 20 de mayo. El diputado local panista Juan Fernando Rocha Mier pidió al gobierno estatal que en 
la búsqueda de 24 migrantes desaparecidos, oriundos de la Sierra Gorda, la Procuraduría General de Justicia del 
estado (PGJE) ponga el mismo énfasis que en el caso del ex senador Diego Fernández de Cevallos. El 17 de mayo 
se cumplieron dos meses de que 17 personas originarias del municipio de Landa de Matamoros desaparecieron 
cuando viajaban a Estados Unidos en busca de empleo. Se presume que fueron secuestradas. El 5 de abril nueve 
migrantes del municipio de Pinal de Amoles partieron hacia la frontera norte y se desconoce de su paradero. 

La PGJE indaga la desaparición de los 24 migrantes queretanos (hay otros desaparecidos, oriundos de San Luis 
Potosí e Hidalgo), pero no hay avances. Rocha Mier, diputado local por el distrito 15 local (que abarca los 
municipios de la Sierra Gorda) indicó que familiares de los desaparecidos le informaron que la PGJE no los ha 
citado para declarar u ofrecer información. Es preocupante. No tenemos la certeza de que los estén buscando (a 
los migrantes de la Sierra). Hay mucho miedo y zozobra en las familias. Con la desaparición de Diego Fernández 
de Cevallos creemos que la inseguridad en el estado se está agravando. Si a una figura política le sucede esto, ¿qué 
nos puede esperar a los que somos ciudadanos de a pie?, indicó el diputado en entrevista.  
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El panista Fernández de Cevallos es buscado en todo el país por elementos del Ejército Mexicano y la Policía 
Federal, con un despliegue de logística y recursos humanos y tecnológicos que no se ha visto para hallar a los 
migrantes, destacó Fernando Rocha. 

 

Querétaro y Guanajuato pactan silencio 

Por petición de la familia, retira AN mensajes de apoyo a Diego 

La IP exige no politizar la desaparición del panista 

Llama a cerrar filas por la paz social 

MARIANA CHÁVEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 5 

Querétaro, Qro., 20 de mayo. Los dos anuncios espectaculares que el Partido Acción Nacional (PAN) mandó 
colocar la tarde del miércoles con la frase: Diego, estamos contigo, fueron retirados la madrugada de hoy con el 
argumento de que así lo pidió la familia del ex senador Diego Fernández de Cevallos. Habiendo agradecido el gesto 
de apoyo expresado a través de los anuncios espectaculares, (familiares de Diego Fernández) nos manifestaron 
que consideraban que su permanencia ya no era necesaria, toda vez que el objetivo de mostrar nuestro respaldo 
estaba cumplido, indicó Ricardo Anaya Cortés, dirigente estatal del PAN. Coincidimos con su consideración y 
procedimos a retirarlos, señaló en un comunicado. El miércoles, el PAN sostuvo que los anuncios forman parte de 
una campaña de comunicación, debido a que la mesa directiva de la 56 Legislatura estatal pretendió fungir como 
único canal para hablar sobre la desaparición de Diego Fernández. 

PGR y procuraduría estatal, únicas autorizadas para informar 

Al participar en un foro sobre vivienda que se celebró en la capital de Querétaro, el gobernador del estado de 
Guanajuato, el panista Juan Manuel Oliva Ramírez, se sumó a la decisión de su homólogo queretano, el priísta 
José Calzada Rovirosa, de no hablar sobre el caso de Diego Fernández de Cevallos. Oliva Ramírez manifestó que 
hizo un pacto de silencio con Calzada Rovirosa y de esa forma evadió abundar sobre la supuesta solicitud que 
autoridades de Querétaro le hicieron para que se buscara en Guanajuato un vehículo relacionado con la 
desaparición del ex candidato presidencial panista. Agregó que las autoridades competentes para dar información 
sobre el caso son las procuradurías General de la República y General de Justicia del Estado de Querétaro, y vamos 
a respetar esa decisión. 

Sin embargo, desde el martes pasado esas dependencias no han vuelto a emitir comunicados relacionados con la 
desaparición de Diego Fernández. En tanto, las cúpulas empresariales de la entidad convocaron a la opinión 
pública a cerrar filas para que prevalezca un clima de paz social y el tema de la desaparición del político panista no 
se politice. 
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En desplegados publicados en la prensa de Querétaro, los presidentes locales de las cámaras Nacional de 
Comercio, Pedro Paredes Reséndiz; Nacional de la Industria de Transformación, Óscar Peralta Cásares; Mexicana 
de la Industria de la Construcción, Abraham González Martell, y Nacional de la Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados, Felipe León Machorro, así como Luis Mier Cuevas, dirigente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana, expresaron su apoyo a la familia Fernández de Cevallos Ramos e hicieron un 
llamado a la unidad y compromiso con el estado y el país. 

Convocaron a reprobar cualquier acción que busque intimidar o violentar el estado de derecho, así como a 
reflexionar en favor de que en Querétaro prevalezca un clima de estabilidad, y para el país una pronta erradicación 
del lastre de la violencia. Además, expresaron a los poderes Judicial, Legislativo y Ejecutivo que concentren sus 
esfuerzos en sancionar, con firme convicción, las conductas que estén fuera de la legalidad. 

 

Todo está abierto a revisión, sostiene Gustavo Madero 

Grave, ocultar datos del caso Diego Fernández, dice Monreal 

El PRD propone crear una comisión que le dé seguimiento 

ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 7 

A pesar de que el presidente Felipe Calderón aseveró que Diego Fernández de Cevallos no está secuestrado y que el 
crimen organizado no tiene que ver con su desaparición, el coordinador de los senadores del PAN, Gustavo 
Madero, sostuvo que no existen elementos para constatar ninguna de las hipótesis, todo está abierto a revisión. El 
coordinador del PT en el Senado, Ricardo Monreal, advirtió la gravedad de ocultar a la nación lo que realmente 
está pasando, porque se trata de un personaje cercano a las elites de la política y la información debe ser clara. 
Extraña, comentó, que Calderón declare en Estados Unidos que Fernández de Cevallos no fue secuestrado cuando 
se dijo que sólo la Procuraduría General de la República (PGR) presentaría versiones y partes oficiales. 

En entrevista, Madero manifestó que el presidente Calderón está tratando de ser muy institucional, por eso aludió 
a que no se cuenta con los elementos suficientes para suponer que el ex senador fue secuestrado por bandas 
criminales. Las investigaciones, agregó, están en proceso y no se descarta ninguna línea; todas están abiertas y no 
hay elementos para suponer que se trata de una en específico. Por otra parte, el senador panista Ricardo García 
Cervantes sostuvo que el silencio que se guarda sobre el caso Fernández de Cevallos en el PAN ha sido voluntario. 
Creemos que con eso se apoya en una situación tan delicada y dolorosa. 

Dijo que él ayuda con una oración y un pensamiento positivo para que Diego esté vivo, salga con bien y se 
reintegre a su familia. Agregó que si Calderón tiene alguna información que quiera compartir con la ciudadanía, 
también está en su papel. Rubén Velázquez, Máximo García Zalvidea y José Ranulfo Díaz Tuxpan, del PRD, 
propusieron que se integre un grupo especial en el Senado para dar seguimiento a las investigaciones sobre la 
desaparición del prominente líder moral del PAN. 
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Los perredistas presentaron una propuesta de punto de acuerdo en la sesión de la Comisión Permanente del 
miércoles, en la que señala a Fernández de Cevallos como uno de los actores políticos más poderosos e influyentes 
de México y destacado ex candidato presidencial, que se convirtió en referente en la vida pública y judicial del país. 
En el punto de acuerdo resaltan que ante la desaparición de un hombre de poder, por móviles que aún se 
desconocen, pero con la absoluta certeza de que hay detrás un crimen, la percepción ciudadana de que nadie se 
encuentra a salvo es parte de la deficiencia del sistema de seguridad pública, de la procuración y administración de 
justicia y, por supuesto, de la impunidad. 

Por esas razones proponen la integración de un grupo especial de trabajo que dé seguimiento a las investigaciones 
del caso Fernández de Cevallos, ya que un asunto de interés público como este, requiere de la coordinación y 
esfuerzos no sólo de los tres órdenes de la administración pública, sino también de la participación de los poderes 
de la Unión. 

 
 

Edomex, DF y Jalisco reciben las mayores transferencias, informa la secretaría a San Lázaro 

Por $161 mil millones, las participaciones a entidades entre 
enero y abril: Hacienda 

El monto representa un aumento de 29 mil millones en relación con el mismo periodo de 2009 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 19 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) envió a la Cámara de Diputados el reporte de las 
participaciones a las entidades federativas en el periodo enero-abril, que ascienden a 161 mil 63.5 millones de 
pesos, un crecimiento de 29 mil 13 millones respecto del mismo periodo de 2009. De acuerdo con el documento, el 
estado de México, Jalisco y el Distrito Federal están en los tres primeros lugares en transferencia de recursos. Las 
participaciones incluyen el pago del impuesto especial a las gasolinas, que en ese periodo suma 7 mil 291 millones 
de pesos –2 mil 377.6 millones más que el año pasado–, de los cuales 774.3 corresponden al gobierno mexiquense. 

El artículo 2 a, fracción II, de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios señala que se aplicará un 
gravamen de 36 centavos por litro de gasolina Magna, de 43.92 por litro de Premium y de 29.88 por litro de diesel, 
transferibles a las entidades federativas, los municipios y las delegaciones. Hacienda reportó una transferencia de 
461.3 millones de pesos por ese concepto al gobierno de Jalisco, y de 440.2 millones al Distrito Federal. Baja 
California Sur se ubicó como la entidad que ha recibido menores envíos por ese rubro: 53.8 millones de pesos. Las 
participaciones a estados y municipios se integran por 11 rubros, de los cuales el más importante corresponde al 
Fondo General de Participaciones, que ascendió a 117 mil 439.3 millones de pesos; esto es, 24 mil 531.4 millones 
más que en el mismo lapso de 2009. 



 
VIERNES 21 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

Nuevamente el estado de México se ubica en primer lugar de captación de transferencias. Entre enero y abril, 
detalla el reporte de Hacienda, recibió 15 mil 479.1 millones de pesos, mientras el Distrito Federal captó 13 mil 
900.9 millones, y en tercer lugar se ubicó Jalisco, con 7 mil 615.9 millones, apenas por arriba del gobierno de 
Veracruz, al que se enviaron 7 mil 304.7 millones. 

Todos los rubros incrementaron su monto respecto de 2009, excepto el de la tenencia. Entre enero y abril de ese 
año, los estados recibieron 14 mil 917.5 millones de pesos, mientras en el mismo periodo de 2010 percibieron sólo 
13 mil 641 millones, una caída de mil 276.5. Las transferencias por el impuesto sobre automóviles nuevos tuvieron 
un ligero repunte de 190.4 millones de pesos en comparación con el año pasado, al llegar a 2 mil 247.9 millones. 

 

Piden aclarar préstamos a diputados 
RUBICELA MORELOS CRUZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 34 

Cuernavaca, Mor., 20 de mayo. Siete de los 15 diputados de la bancada del Partido Revolucionario Institucional 
encabezados por su ex coordinador Jorge Arizmendi García, exigieron una auditoría externa a las finanzas del 
Congreso del estado, para aclarar los apoyos o préstamos que reciben legisladores para asuntos personales o 
políticos. Por ejemplo, el priísta Amado Orihuela Trejo, aspirante a la dirigencia estatal del tricolor, recibió un 
empréstito de medio millón de pesos y el panista Israel Andrade obtuvo 400 mil. La petición se pospuso a petición 
del presidente de la Junta Política y de Gobierno, David Salazar Guerrero. 

 
 

Plantean especialistas crear un comité de riesgos 

Piden prevenir y federalizar los delitos contra periodistas 
MARIANA NORANDI 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 10 

Con el propósito de mitigar los efectos que la inseguridad ocasiona a los periodistas y la libertad de expresión, el 
abogado general de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Luis Raúl González Pérez, propuso la 
federalización de los delitos contra esos profesionales y la creación de un comité de riesgos, que desarrolle 
medidas preventivas para evitar agresiones contra los comunicadores. Entrevistado en el sexto Foro Internacional 
sobre la Libertad de Expresión, celebrado en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la máxima casa de 
estudios, sostuvo que deben federalizarse los delitos contra los periodistas y ampliar las facultades del Ministerio 
Público Federal, con la finalidad de que éste pueda realizar investigaciones que lo lleven a resultados concretos. 
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Agregó que, como ocurrió en Colombia, en México se debe crear un comité de evaluación de riesgos, integrado por 
representantes del gobierno y de los medios de comunicación, para prevenir y atender los casos de periodistas 
agredidos.  

Un comité que evalúe aquellos casos de periodistas en que puede cometerse una agresión con la finalidad de 
adoptar medidas preventivas, no sólo reactivas cuando el hecho ya ocurrió y estamos doliéndonos por las 
consecuencias de la agresión. El foro, organizado por la Fundación para la Libertad de Expresión, contó con la 
participación del académico y periodista paraguayo Benjamín Fernández Bogado. Éste aseguró que América 
Latina se ha vuelto insensible ante la pérdida del valor de la libertad de expresión, por lo que debe repensarse este 
concepto ante factores como las nuevas tecnologías o la violencia. 

Por un lado, la prensa ha dejado de ser la principal intermediaria entre la noticia y los ciudadanos y, por otro, 
éstos están buscando nuevas formas de comunicación en Internet. Aseveró que la función de la intermediación, 
que era monopolio de los periodistas, ahora ha dejado de serlo y no se han construido formas alternativas. Miguel 
Julio Rodríguez Villafañe, abogado y profesor de la Universidad de Córdoba, Argentina, señaló que las redes 
sociales de Internet constituyen nuevas formas de la libertad expresión. Sin embargo, lejos de demonizarlas, se 
requiere educar a los ciudadanos para que no violen derechos humanos con esas nuevas herramientas. Hay 
empresas que antes de hacer una contratación miran si la persona está en YouTube o Facebock, y qué está 
haciendo ahí. Por ello esos espacios deben tener límites, para que no se conviertan en mecanismos de persecución 
y manipulación. 

 

La democracia se inicia en el aula: Dussel 

Formación crítica, la clave en la educación 
LAURA POY SOLANO 
Periódico La Jornada 
Viernes 21 de mayo de 2010, p. 42 

La construcción de un modelo alternativo de educación debe ser simultáneo al impulso de un proyecto político 
integral que haga posible una transformación real del país, afirmó el filósofo Enrique Dussel Ambrosini. Ante un 
momento de postración como el que enfrentamos, señaló, debemos fomentar, la dignidad y la soberanía nacional, 
así como el respeto de los derechos que México tiene como nación. Al presentar un análisis del Proyecto 
Alternativo de Educación y Cultura, elaborado por el comité nacional democrático del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), agregó que el sector está en manos de instituciones que hace muchos 
decenios perdieron el sentido de lo que podría ser una competencia crítica en el alumno, los profesores e incluso 
en los programas de estudios. No podemos educar para la sumisión y la obediencia. 

Dussel Ambrosini, profesor emérito de la Universidad Autónoma Metropolitana, destacó que el escenario que 
enfrentamos en el país se explica en gran medida por la influencia de un sindicato “que se habituó al ejercicio del 
poder, pero que no piensa en la educación del pueblo. La democracia se inicia en el aula, con la participación y el 
cuestionamiento de los alumnos sobre los problemas reales que enfrentamos. Lo importante es reconocer el papel 
sustancial del maestro para transformar el país. 
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Astillero 

God bless México 

Anexión licenciosa 

Propaganda fugaz 

Chaparro, enigma 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Entrando por la puerta delantera, sin tretas militares para instalarle de sorpresa en la tribuna, ajeno a griterío, 
interpelaciones y ofensas, amo y señor del escenario, Felipe Calderón rindió ayer un sentido informe de gobierno 
ante legisladores que le recibieron con varios minutos de aplausos y luego le repitieron en notables ocasiones esas 
reconfortantes dosis de apoyo sonoro, coronadas algunas con significativas puestas de pie que impactaron sobre 
todo a cierto segmento de periodistas mexicanos que no alcanzaban a dejar de mostrarse, ante cámaras y 
micrófonos, vivamente impresionados por las insólitas muestras de aprecio y respaldo que una parte de los 
congresistas daba al así engrandecido visitante. Calderón pudo entrar al fin a una sesión formal de un congreso, 
pero no al de su patria, sino al de la vecina nación donde se le dio recepción y trato excepcionalmente buenos pero 
absolutamente ninguna ganancia política o diplomática, a no ser las antes citadas ovaciones similares a las que un 
agradecido consejo de administración podría tributar a un gerente bien portado, cuyas acciones y comportamiento 
merecieran palmadas en la espalda para que la empresa siguiera teniendo ganancias y privilegios por medio de su 
nativa plantilla de empleados (la ruta de las cesiones y concesiones calderónicas parece bien marcada por el 
agradecimiento compensatorio que le han expresado, tanto en la España volcada en la reconquista de México, esta 
vez por la vía económica, como en el imperial Washington, donde ayer quedaron claramente expresados los 
ánimos felipistas de anexar sin grandes objeciones a México al proyecto de desarrollo subcontinental 
norteamericano que Estados Unidos ha diseñado). 

Emocionado visitante mexicano que pintó a los estadunidenses tal maravilla de recuperación y desarrollo 
económicos en el patio trasero, que pudo haber provocado una tragedia si quienes le escuchaban hubieran 
decidido cambiar de residencia inmediatamente al paraíso vecino. Jefe del caos y el hundimiento que sin embargo 
decía ayer en el Capitolio: Así como estamos promoviendo el progreso económico, también estamos mejorando la 
calidad de vida de todos los mexicanos, bajo el principio de igualdad de oportunidades para todos. De tan 
explicable manera, que hay quienes ni salir del país quieren, innecesario ya el recurso de la espalda mojada: Al 
mejorar las oportunidades para todos, le estamos dando a la gente una razón menos para abandonar México. Y 
enseguida asentó la tesis de que todo lo que de mejoría él está haciendo en el pueblo mexicano para bien de los 
gringos es: Como pueden ver, México es un país en transformación. Esto nos está haciendo un socio estratégico 
para la prosperidad futura de los estadunidenses (aplausos, ovaciones, legisladores puestos de pie: ¡Brravou!). 

Así fue como Calderón tuvo, al fin, un día personalmente bienaventurado (al final de su alocución se despidió de 
mano de cuantos pudo y se mostró tan feliz como pocas veces o nunca se le ve en el terruño que le toca 
administrar: ¡God bless America! ¡Viva México!, cerró, en lo que posiblemente sea un adelanto de agregados en 
inglés a la letanía tradicional del 15 de septiembre).  
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Pero nada consiguió, más que un engaño clamoroso, un dulce escenográfico en la boca normalmente amarga a 
cuenta de los golpes dados y por venir. Obama, el publirrelacionista especializado en montar espectáculos amables 
mientras los operadores de la política real cumplen crudamente sus libretos (recuérdese el caso Honduras, sólo 
por dar un ejemplo), le dijo claramente al emocionado Felipe que le faltan 60 votos en el Senado para sacar 
adelante una reforma migratoria, y los líderes republicanos del poder legislativo estadunidense escucharon al 
vehemente Calderón y le permitieron sus minutos de gloria pero están absolutamente en contra de restringir la 
venta de armas en su país (pues creen que es tramposo el pretender atribuir a ese tráfico de instrumentos bélicos 
la descomposición mexicana) y en favor de la ley Arizona, contra la cual le fue permitido al compareciente 
mexicano desahogar sus necesidades propagandísticas de mostrarse severamente opuesto a esa reglamentación 
discriminatoria. 

De vuelta a la realidad nacional, el jefe Lipe deberá atender en detalle el caso del contrincante desaparecido. Ayer 
quedó mostrado provisionalmente que no son ánimos de promoción electoral los que predominan en el extraño 
caso del secuestro de Diego Fernández de Cevallos, pues fueron retirados, a unas horas de haberse montado en 
Querétaro, anuncios espectaculares que parecían arranque de campaña presidencial del desaparecido. Ya se verá 
si, entonces, más que promover una carta blanquiazul alterna, lo que provocará la desaparición del peleonero 
abogado es también su inhibición futurista. 

Salvados ya los compromisos internacionales a los que habría afeado cualquier desenlace adverso del caso DFC, es 
de suponerse que ahora se entrará a una fase más activa de indagación y resolución. Por lo pronto, el ambiente ha 
sido enrarecido por la agresión con arma de fuego que recibió el emblemático héroe de la guerra sucia, el general 
en retiro Mario Arturo Acosta Chaparro, a quien durante seis años se mantuvo en prisión no por los muchos 
crímenes cometidos en los años 60 contra guerrilleros y familiares de estos, sobre todo en el estado de Guerrero, 
sino por la presunta protección que habría dado al cártel de Juárez, específicamente a Amado Carrillo Fuentes, 
personaje éste a cuya muerte se conocieron detalles como la representación legal que Fernández de Cevallos y su 
bufete divino ejercían en ciertos rubros: la clínica en que Carrillo fue funestamente sometido a una operación de 
cirugía estética, la casa funeraria donde se veló al capo aéreo, y en negocios del Grupo Financiero Anáhuac. 

Y, mientras se oficializa la tesis del colchón asesino y se propone la beatificación de Bazbaz y Peña Peña, ¡Feliz fin 
de semana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Libertades de primer mundo 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Criticado por racista, xenófobo y muchas cosas más, el senador de Estados Unidos el republicano John Cornyn nos 
dio una gran lección: “Tengo mucho respeto por el presidente Calderón y su compromiso de combatir a los 
cárteles, pero no creo que los estadunidenses deban renunciar a cualquiera de sus libertades en respuesta a los 
problemas de otro país”, afirmó al oponerse a cualquier restricción para que sus connacionales adquieran armas 
(muchas de las cuales terminan en México en manos de delincuentes). La respuesta debería consistir en el cese de 
las revisiones en carreteras, puertos marítimos y aeropuertos, así como otras acciones que limitan derechos 
fundamentales de los mexicanos, como el libre tránsito. 

La cosecha 

Especialistas en la materia determinaron que el Código Electoral del DF, que consta de 316 artículos y 15 
transitorios, padece de inconsistencias en 300 artículos. Debido a ello, la presidenta de la Comisión de Gobierno 
de la Asamblea Legislativa (ALDF), Alejandra Barrales, convocó a un periodo extraordinario para fines de junio, a 
fin de aprobar un nuevo Código… 

De visita en Durango, en apoyo del candidato a gobernador Jorge Herrera Caldera, el coordinador de los 
senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, explicó que acudió para explicar por qué el PRI ha sido tan importante 
en el Congreso, sobre todo en la Cámara de Senadores, y que su amigo, el gobernador del estado de México, 
Enrique Peña Nieto, documentó lo que puede lograr un gobierno exitoso como el que encabeza... 

A seis semanas de las elecciones, según encuesta del Laboratorio de Estadística y Matemática Aplicada (LEMA) de 
la Universidad Autónoma de Zacatecas, el candidato a gobernador por PRI-PVEM-Panal, Miguel Alonso Reyes, 
está adelante con 43.3 por ciento, con el abanderado del PAN, Cuauhtémoc Calderón en segundo sitio (24 puntos); 
en tercero Antonio Mejía Haro, de la Alianza PRD-Convergencia, (18.8) y al último David Monreal Ávila, del PT 
(13.8). En tanto, sin elecciones, el PRD retrocedió a tercera fuerza en el Congreso zacatecano, por la renuncia del 
diputado Martín Gerardo Luna Tumoine, para integrarse a la bancada priísta. El PVEM tiene ahora un diputado, 
Convergencia dos, el PT tres, el PRD cinco, el PAN seis, y el PRI 12… 

Al inaugurar la Conferencia Regional para las Migraciones en Tapachula, Chiapas, la presidente del evento y 
Comisionada del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero Castillo, exhortó a los gobiernos, organizaciones 
civiles, académicos e instituciones religiosas a realizar un esfuerzo simultáneo para fortalecer la reunificación de 
las familias y salvaguardar los derechos humanos de los migrantes... 

Debido a la autorización de un solo aspirante, la licitación de la fibra oscura de la CFE a cargo de la Secretaría de 
Comunicaciones no pasará del mínimo fijado por esa dependencia, calculan los especialistas. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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La desaparición 
LUIS JAVIER GARRIDO 

La desaparición de Diego Fernández de Cevallos, personaje fundamental en la estructura del poder en México, 
constituye un crimen político por mucho que el gobierno calderonista y los medios oficialistas se hayan empeñado 
desde un principio en minimizarla y calificarla de delito del orden común. 

1. El levantamiento del abogado panista Diego Fernández de Cevallos al llegar la noche del viernes 14 a su rancho 
La Cabaña, en el municipio de Pedro Escobedo, Querétaro, que ha hundido en el azoro y el miedo a la clase política 
mexicana, es el crimen político más importante cometido en el país desde el asesinato de Luis Donaldo Colosio, 
candidato presidencial priísta en 1994, y de tener un trágico desenlace, como todo hace suponerlo, habrá 
trastocado por completo la mecánica del poder que se instauró en el final del siglo en función de la alternancia de 
2000. 

2. Todo atentado contra un hombre político es siempre por definición un crimen político, y lo es en particular 
cuando el objetivo alcanzado es, como en este caso, político. Fernández de Cevallos había sido desde 1988 hasta la 
fecha pieza clave en la mecánica del poder en México, al menos en dos ámbitos. Como el principal negociador del 
Partido Acción Nacional con Carlos Salinas de Gortari y la cúpula del Partido Revolucionario Institucional, fue a 
partir de esa fecha un artífice de la alianza tricolor-blanquiazul que desde entonces ha gobernado México, 
convirtiéndose en un elemento fundamental en la resolución de los conflictos entre el PRI de Salinas y el gobierno 
panista de Calderón. 

3. El perfil oscuro de Diego como hombre de todas las confianzas de Salinas y su cómplice desde las múltiples 
concertacesiones de los años 90 del siglo anterior hasta el fraude electoral de 2006 y la entrega del poder político a 
la ultraderecha, o como abogado de turbios y multimillonarios negocios en los que aprovechó su poder político y 
que lo hicieron aparecer como el prototipo del panista traficante de influencias, mucho más hábil que los 
calderonistas, suscitó las más variadas especulaciones tras su desaparición. Las hipótesis que se han vertido desde 
el sábado 15 han sido empero más un reflejo de los temores de la clase política que un análisis de la realidad, y así 
se ha hablado desde un vulgar secuestro para extorsionar a la familia, una venganza por motivos judiciales, un 
crimen pasional, un acto justiciero de un comando popular o incluso una autodesaparición hasta un crimen 
vinculado al narcotráfico, olvidándose en esta última presunción que en un país como México, donde el narco ha 
penetrado en las instancias financieras, políticas, judiciales y de seguridad del Estado, todo crimen tiene una 
vinculación con el problema. Curiosamente, casi nadie quiso abordar la más evidente de las hipótesis: la política, 
vinculada a la sorda lucha de las diversas facciones de la ultraderecha mexicana en el PAN en vistas a 2012. 

4. Diego Fernández de Cevallos fue durante muchos años un enemigo abierto de Felipe Calderón y era en la 
actualidad su principal opositor dentro del PAN, aunque en noviembre de 2008, tras la muerte de Juan Camilo 
Mouriño, con el fin de no ahondar más las divergencias en el panismo y tratar de darle cierta cohesión a su 
gobierno, Calderón tuvo que aceptar la designación que hizo el salinismo de dos amigos de Diego: los abogados 
Fernando Gómez Mont en Gobernación y Arturo Chávez en la Procuraduría General de la República (PGR), lo que 
fortaleció el poder del barbón en el gabinete, que ya era significativo, sin que por ello menguaran las diferencias 
entre ambos, las que se fueron haciendo irreconciliables al acercarse la sucesión presidencial, pues mientras 
Calderón se fue empecinando, con el apoyo de grupos de interés de Estados Unidos y de España, en que en 2012 el 
presidente de la República volviese a ser un panista, Diego y sus amigos reivindicaron el derecho del PRI a 
imponer a su candidato. 
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5. La desaparición de Diego es por consiguiente un duro golpe político para Carlos Salinas de Gortari, para el 
sector negociador del PRI y para aquellos priístas que buscan sacar adelante con el consenso de un sector del 
panismo la candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto en 2012. Beneficia, por el contrario, a Calderón y a sus 
amigos, al yunquismo calderonista y a las trasnacionales españolas y estadunidenses asociadas con este grupo, que 
aún esperan importantes contratos en materia de energía. No en balde este sector ya se está despachando con la 
cuchara grande en la nueva integración del Consejo Nacional del PAN que se definirá en unos días, y que es 
determinante para la selección del candidato presidencial blanquiazul el próximo año. 

6. La desaparición de Diego se presenta en consecuencia como la expresión de la grave crisis por la que atraviesa la 
cúpula gobernante o, para decirlo con palabras más precisas, como un arreglo de cuentas dentro de la mafia en el 
poder en México, que con este hecho muestra a los mexicanos que no sólo ha llevado al país a un baño de sangre, 
sino que no halla otro medio que el de la violencia para resolver sus diferendos. 

7. La orden del gobierno de limitar la información oficial sobre el caso y de pedir a los medios que lo minimizaran, 
que en el caso de Televisa llegó al grado de anunciar que no informaría en lo absoluto, se revirtió, como era de 
suponerse, contra el gobierno y no logró más que exacerbar el interés popular por el crimen y en crear un clima de 
mayor desasosiego social y de especulaciones. ¿Por qué en la comisión de un delito de secuestro a mano armada la 
PGR pretendió no estar investigando? 

8. La reacción oficial ante lo acontecido ha terminado por crear la imagen de que el gobierno conoce bien lo que 
aconteció. La insistencia de Felipe Calderón durante su viaje en establecer a miles de kilómetros de los hechos, 
cuando no está más que informado de trasmano, pero haciéndose pasar por Philo Vance, que la desaparición de 
Diego “no fue un narcomensaje ni un secuestro”, tratando de exonerar al mismo tiempo a los cárteles y al crimen 
organizado, como lo reiteró ante los micrófonos de la CNN el miércoles 19, sólo deja abierta una explicación de la 
desaparición de Fernández de Cevallos: la de la ejecución. 

9. El viaje de Calderón a España y a Estados Unidos estuvo en todo caso marcado siempre por la desaparición de 
Diego, la que a pesar del gobierno incidió en el clima de desconfianza que hay en el exterior sobre México. A casi 
nadie le importó aquí el homenaje que recibió Calderón en Madrid de Ibedrola y otras trasnacionales hispanas el 
día 17 por su ofrecimiento de seguirles dando contratos en materia de energía, a pesar de la prohibición 
constitucional, o los resultados de su patético viaje a Estados Unidos, donde fue recibido por la Radio Pública 
Nacional con la acusación de que favorece al cártel de Joaquín El Chapo Guzmán y con la confirmación que hizo 
en la Casa Blanca el presidente Barack Obama de que sólo vigilará que la nueva ley Arizona no viole al aplicarse 
los derechos de los trabajadores, porque él no cuenta con los votos necesarios en el Congreso para proponer una 
nueva legislación migratoria. 

10. La desaparición –y posible ejecución– de Diego Fernández de Cevallos está abriendo en todo caso ya desde 
ahora reacomodos de los grandes intereses económicos y financieros que impactan a una clase política marcada 
por la corrupción y la violencia, y que no auguran nada bueno para el pueblo de México. 
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Infonavit cayó en todo el País  
en 2009, pero más en el norte.

Torean
a policías

Cancela
Sagarpa

edificación
en Viveros
Óscar del Valle

La Secretaría de Agricultura (Sa-
garpa) determinó cancelar el pro-
yecto para construir un inmueble 
de seis pisos con estacionamien-
to para 364 automóviles en el te-
rreno anexo a los Viveros de Co-
yoacán.

La decisión se tomó porque la 
obra no cuenta con el visto bueno 
de los descendientes de Miguel 
Ángel de Quevedo, quien donó 
ese espacio en 1923 para que se 
conservara como área verde.

Así lo informó a REFORMA 
Enrique Sánchez Cruz, director 
del Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimen-
taria, organismo que sería benefi-
ciado con la nueva construcción.

“El anteproyecto se entrega a 
la familia Aguilar Zinser el 23 de 
abril para su revisión y análisis en 
espera de su dictamen y posición. 
Ayer (miércoles) por la tarde, reci-
bimos la llamada de nuestro con-
tacto con la familia, y nos informó 
que no consideraban conveniente 
el anteproyecto.

“Este anteproyecto no conti-
nuará porque esperábamos el dic-
tamen de la familia, y la Sagarpa y 
el Senasica respetan esa decisión”, 
dijo Sánchez Cruz.

Sobre el tema, Luz Emilia 
Aguilar Zinser negó el contacto 
de la familia con la Sagarpa.

“No se reunieron con noso-
tros. Con Carmen (su hermana) 
y yo, que hemos estado pendien-
tes de este asunto, no hubo nin-
gún comunicado oficial a la fami-
lia jamás”, aseguró.

CIUDAD 1

Alberto Acosta

La mayoría de los vendedores “to-
reros” del Centro Histórico fue 
retirada ayer por 200 policías... 
pero hubo quienes lograron se-
guir con su “faena”.

Con 170 agentes en lugares 
fijos y 30 realizando rondines, la 
Secretaría de Gobierno del Dis-
trito Federal arrancó un opera-
tivo para inhibir la presencia de 
ambulantes en calles como Uru-
guay, Correo Mayor, Corregido-
ra, Circunvalación, San Ildefon-
so, Guatemala, Moneda, Regina, 
San Jerónimo, Venustiano Ca-
rranza, Mesones, Pino Suárez y 
Eje Central.

La presencia de estos agen-
tes no impidió que en esta últi-
ma avenida, afuera de la Plaza de 
la Computación, entre República 
de El Salvador y Uruguay, vende-
dores informales usaran carpetas 
para ofrecer software pirata.

Al ser cuestionados al respec-
to, los policías dijeron que no los 
retiraban porque no obstruían la 
vialidad con sus puestos.

Sin embargo, en la calle de El 
Carmen, desde Apartado hasta 
Moneda, REFORMA pudo con-
tar al menos 150 vendedores “to-
reros” y puesteros que colgaban 
su mercancía de rejas recargadas 
a las paredes.

CIUDAD 1

d Cancelan proyecto
de 4 mil 700 casas
porque les exigen 
pagar derecho de piso

Nallely Ortigoza

El efecto del crimen organizado 
en los negocios llegó al sector de 
la construcción.

Desarrolladores de viviendas 
y otros inmuebles han recibido 
exigencias por parte del crimen 
organizado de pagar “derecho de 
piso”, lo que representa un seguro 
contra agresiones, denunció ayer 
la Asociación de Desarrolladores 
Inmobiliarios (ADI).

El caso más extremo ocurrió 
recientemente en el Estado de Ta-
maulipas, donde la constructora 
Ara decidió cerrar sus operacio-
nes en Reynosa, lo mismo que en 
Ciudad Juárez, Chihuahua.

La desarrolladora informó 

que en Reynosa el proyecto inicial 
contemplaba 4 mil 700 viviendas, 
lo que requería una inversión de 
mil 200 millones de pesos; pero, 
debido a las amenazas, sólo fue 
posible construir 250 casas, cuyo 
gasto ascendió a alrededor de 104 
millones de pesos.

El terreno costó aproximada-

mente 83 millones de pesos y mi-
de 850 mil metros cuadrados. 

De acuerdo con la denuncia 
de empresarios del sector, los “se-
guros” que exige el crimen orga-
nizado van desde los 5 mil pesos 
semanales en ciudades del nor-
te del País.

“La parte más crítica es cuan-

do llegan a venderte un ‘seguro’, 
‘derecho de piso’. Eso es terrible 
porque eso ya desmotiva las nue-
vas inversiones, no se diga del ex-
tranjero.

“Cuando llegas a un Estado en 
el cual corres un riesgo de seguri-
dad o que te estén chantajeando 
en venderte seguridad es como 

un nuevo impuesto, pues defini-
tivamente frena nuevas inversio-
nes”, dijo Germán Ahumada, pre-
sidente de la ADI.

El también vicepresidente 
del Consejo de Administración 
de Ara explicó que, en Reynosa, 
primero le robaron a la empre-
sa un camión de materiales; des-
pués llegaron a venderle “segu-
ridad”; posteriormente, le roba-
ron un segundo camión, y recibió 
amenazas constantemente.

En Ciudad Juárez, Ara deci-
dió dejar de construir. Consulta-
da al respecto, la empresa no re-
veló el monto solicitado ni el gru-
po que hizo la petición.

El vicepresidente de la ADI, 
Jorge Quinzaños, informó que 
hay empresarios que decidieron 
no abrir sus negocios en la fronte-
ra norte ante las amenazas.

“El sector inmobiliario tiene 
un impacto en esos estados (de la 
frontera norte), y muy fuerte. Te-
nemos miembros de hoteles que 
no han abierto o ha habido ame-
nazas sobre personas en particu-
lar”, dijo Quinzaños.
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El cierre de empresas a cau-
sa de la inseguridad está en su 
punto más alto desde 2005, 
año en que inició este registro.

Dos mil 369 empresarios 
abandonaron o perdieron su 
negocio por motivos de inse-
guridad en el primer trimes-
tre de 2010.

En contraste, en el mismo 
periodo de 2009, ese factor 
motivó la desaparición de 450 
empresas, según la Encuesta 

Nacional de Ocupación y Em-
pleo del Inegi.

Vicente Sánchez, del Co-
legio de la Frontera Norte, dijo 
que los secuestros, las extor-
siones, la delincuencia orga-
nizada y los cárteles del nar-
co son los principales factores 
que, combinados con la crisis, 
influyen en el cierre de nego-
cios en el norte del País.

Gustavo de la Rosa

... y cierran 2 mil 369 negocios

EnTIdAd CAídA 
 (2008-2009)

Tamaulipas	 21.60%

Chihuahua	 21.16

Coahuila	 19.77

Sonora	 17.67

Baja	California	 14.73

Promedio	nacional	 9.50

Granados Chapa (11) • Segovia, Sarmiento, Jáuregui (12) 
Villoro, Aristegui F. (13) • Oppenheimer (Int. 17) • Capitanes (Neg. 3)

Suspenden planes inmobiliarios en el norte del País

Dejan de construir
por temor al narco

Chocan republicanos con FCH
dDisgusta el discurso
del Presidente
sobre los migrantes
y el tráfico de armas

Mayolo López  
y José Díaz Briseño 
E n v i a d o  y  c o r r E s p o n s a l

WASHINGTON.- El Presidente 
Felipe Calderón enfrentó ayer el 
desaire y las críticas de republi-
canos cuando se presentó ante el 
Congreso estadounidense.

Al principio, todos los con-
gresistas obsequiaron un cálido 
aplauso al Mandatario cuando 
entró en el recinto. La ovación se 
prolongó cuando éste asomó en la 
tribuna, donde fue recibido por la 
lideresa demócrata Nancy Pelosi 
y el vicepresidente, Joe Biden.

Pero otro fue el panorama 
cuando Calderón pidió ayuda pa-
ra detener el flujo de armas que 
cruza a México y expresó su de-
sacuerdo con la ley antiinmigran-
te de Arizona.

Mientras los demócratas lo 
ovacionaban, los republicanos ni 
le aplaudieron.

“La segunda enmienda no es 
materia abierta para la negocia-
ción diplomática con México ni 
con ningún otro país”, señaló John 
Cornyn, senador por Texas.

Asimismo, en el recinto par-
lamentario resaltó la ausencia de 
dos eminentes congresistas re-
publicanos, ambos del Estado de 
Arizona: John McCain, ex can-
didato presidencial, y John Kyle, 
número dos en jerarquía en las fi-
las del Partido Republicano.

Por añadidura, un grupo de al 
menos 10 de sus colegas de par-
tido abandonó el salón de sesio-
nes cuando Calderón permane-
cía aún en tribuna al terminar la 
lectura de su mensaje.

WASHINGTON.- Además de 
no asistir al discurso del Presi-
dente Felipe Calderón ante el 
Congreso de Estados Unidos, 
el senador republicano John 
McCain lo criticó por pronun-
ciarse contra la Ley SB 1070, 
de Arizona.

“Tuve una audiencia en el 
Comité de Seguridad Interna 
por la mañana, a la que tenía 
que acudir”, dijo a REFOR-
MA al justificar su ausencia en 

el pleno.
“Es desafortunado y de-

cepcionante que el Presiden-
te de México decida criticar 
al Estado de Arizona al opi-
nar sobre un tema de políti-
ca interna estadounidense du-
rante un viaje que buscaba re-
afirmar la relación única entre 
nuestros dos países’’, señaló en 
un comunicado.

José Díaz Briseño / Corresponsal

Y McCain ni asiste

d Un día después de que Calderón 
visitara la Casa Blanca, un roedor 
se atravesó cuando Obama 
anunciaba reformas financieras.

Un día después de que Calderón 

A
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Toluca sacó el 
empate de Torreón. 
El campeonato 
se definirá en su 
casa el domingo. 
PáGiNaS 1 a 6
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Entrevista / César Nava / Mira Nava a tribunal para 
anular Yucatán 
 
Busca blanquiazul la revisión de resultados. Dice dirigente panista que la legislación local incluye 
causales de nulidad abstracta 
Carole Simonnet 
 
(21 mayo 2010).- En busca de revertir su primera derrota en Yucatán, el dirigente nacional del PAN, César 
Nava, sostuvo que tienen elementos para pedir al Tribunal Electoral Estatal la anulación de la elección en la 
entidad. En entrevista con REFORMA, dijo que también exigirán a la Secretaría de Gobernación un acuerdo con 
los Gobernadores para prohibir el patrullaje policial durante los comicios del próximo 4 de julio en diversos 
estados. 
 
 ¿Cómo pretenden defender Mérida? 
 
Primero, en la vía de la movilización ciudadana, una resistencia civil activa y pacífica que canaliza la 
inconformidad ciudadana ante este intento de consumación de una elección de Estado. Segundo, con el expediente 
de impugnación que presentaremos ante los tribunales, en el que pediremos la revisión del resultado y la eventual 
reversión del mismo o, en su caso, la anulación de la elección. 
 
  
¿Permite la legislación la anulación de la elección? 
 
En la legislación local está contenida la causal de nulidad abstracta. Consideramos que se reúnen de sobra los 
elementos para que el tribunal pueda decretarla. Sin esperar siquiera al Tribunal federal, el propio Tribunal estatal 
podría hacerlo, puesto que la legislación local en Yucatán así lo prevé. 
 
  
  
¿Esta elección podría ser punto de partida para que operen los gobernadores priistas? 
 
Lo que nos preocupa es el presagio de la actitud de algunos Gobernadores, a quienes ya vemos abiertamente 
replicando el modelo, lo mismo en Oaxaca que en Veracruz, Hidalgo, Puebla. De las técnicas en curso, la más 
preocupante es la utilización de las policías estatales. Eso nos hace exigir la intervención de la Secretaría de 
Gobernación para que sea acordado un modelo de actuación policiaca el día de la elección, el 4 de julio. 
  
  
¿Hay un compromiso de Gobernación? 
 
Después de la jornada electoral (de Yucatán) no hemos vuelto a plantear el tema. Lo plantearemos formalmente de 
cara a la próxima reunión de Consejo Nacional de Seguridad Pública, el 2 de junio. 
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Un liderazgo sin corriente 
  
En la víspera de la Asamblea Nacional en la que se renovará el Consejo Nacional de su partido, Nava rechazó 
representar los intereses del calderonismo y evitó polemizar con el ex dirigente Manuel Espino. 
  
  
¿Como calderonista, buscará mantener el control sobre el Consejo Nacional, a pesar de los resultados electorales 
que ha tenido desde 2007? 
 
Mi obligación primaria es contribuir y mantener la unidad del partido. Al asumir la dirigencia, en agosto pasado, 
hice ese compromiso y he procurado actuar en ese sentido. No actúo como personero de ninguna corriente. Mi 
tarea es dirigir el partido para todos y asegurar la inclusión de todos. 
 
Un ejemplo de ello es la propuesta que presenté al CEN, la pasada semana, de los 15 candidatos que serán 
ratificados por la Asamblea. 
 
  
¿Son calderonistas 12 de los 15 propuestos? 
 
Es una propuesta incluyente con un alto porcentaje de mujeres. Tiene candidatos y candidatas de todas las 
expresiones, por más que se les pretenda etiquetar, y fue aprobada por unanimidad. 
 
Nava evitó evaluar el desempeño que, en términos electorales, tuvo Germán Martínez como dirigente del PAN. 
"Eso lo dejaré a los historiadores. Mi tarea es escribir este capítulo de 2009 a diciembre de 2010". 
 
  
  
Pero desde 2006 sólo han ganado Baja California, en 2007, y Sonora, en 2009. 
 
Mi dirigencia comenzó en agosto pasado y es de lo que rendiré cuentas a la Asamblea este sábado, así como al 
término mi periodo, en diciembre próximo. 
 
En el caso de Mérida, tuvimos una recuperación clarísima en el terreno electoral. Habíamos perdido Mérida por 
50 mil votos (en la elección federal de 2009), y ahora estamos peleando la victoria. 
 
  
  
¿Buscará la reelección? 
 
No es momento de pensar en eso. Mi tarea es entregar los mejores resultados en el periodo por el que fui electo. 
Hacer de la Asamblea un capítulo de construcción de ideas en el partido y entregar los mejores resultados el 4 de 
julio. 
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Exigen liberar a detenidos 
Pedro Diego Tzuc 
 
(21 mayo 2010).- MÉRIDA.- La lideresa del PAN en Yucatán, Magaly Cruz, exigió ayer la liberación de 8 
simpatizantes de su partido que fueron detenidos por la presunta comisión de delitos electorales. Cruz demandó a 
la Gobernadora Ivonne Ortega no involucrar a más inocentes en su embestida contra panistas. "El Gobierno 
estatal los detuvo de inmediato, inventándoles delitos que no han cometido", acusó. La aspirante panista a la 
Alcaldía de Mérida, Beatriz Zavala, deslindó de responsabilidades a su coordinador de campaña, Luis Montoya, 
quien fue citado por la Procuraduría de Justicia estatal para declarar sobre el caso de los siete detenidos 
vinculados con la agresión al diputado local priista Ismael Peraza Valdez. 
 
 

Sigue Ricalde en QR; quiere 'Greg' encuesta 
Carole Simonnet y Sergio Caballero 
 
(21 mayo 2010).- Tras reunirse con el presidente del PAN, César Nava, la candidata del blanquiazul a la 
Gubernatura de Quintana Roo, Alicia Ricalde, descartó declinar e incluso pidió al perredista Gregorio "Greg" 
Sánchez declinar a su favor. "Me mantengo en mi candidatura. Por el bien de Quintana Roo, yo lo invitaría a él 
(Sánchez) a declinar a mi favor. Como caballero, estaría haciendo una declinación ante una dama", dijo Ricalde un 
día después de haber suspendido su campaña. Aseguró que Nava le prometió apoyo y unidad del panismo en 
Quintana Roo. 
 
"Nava dio el apoyo de la dirigencia nacional, garantizándome la unidad en Quintana Roo. Vengo fortalecida, con 
más confianza para seguir mi campaña", comentó en entrevista. La aspirante del blanquiazul reconoció que es una 
elección atípica porque la estructura de su partido promovió la coalición con el PRD, PT y Convergencia que, al 
final, sólo se firmó en municipios y distritos locales. Precisó que mañana sábado estará entre los invitados a la 
Asamblea Nacional del PAN y el domingo reiniciará su campaña. 
  
  
Piden candidato único 
  
Dirigentes municipales del PAN en Quintana Roo pidieron al CEN de su partido definir un solo candidato a la 
Gubernatura entre Alicia Ricalde y el perredista Gregorio "Greg" Sánchez. Jesús Zetina, dirigente panista en 
Cozumel, dijo que la postulación de candidata propia a la Gubernatura y la alianza con el PRD, PT y Convergencia 
en seis de los nueve municipios y ocho de los 15 distritos revolvió todo. Sobre la crítica que hizo Ricalde a panistas 
que apoyan a Sánchez, Zetina recordó que hasta firmaron una carta de apoyo al Alcalde con licencia de Cancún, 
pero, de última hora, el CEN albiazul postuló a Ricalde. Zetina propusodefinir candidato entre Sánchez y Ricalde. 
 
En tanto, Jorge Hernández, dirigente del PAN en Solidaridad (Playa del Carmen), dijo que "sería muy racional" un 
candidato único de la oposición. "Le voy a proponer que quien esté arriba de las encuestas sea el candidato de la 
oposición y quien esté abajo decline", adelantó el candidato del PRD. Sánchez hizo campaña junto con las panistas 
Yolanda Garmendia y Jéssica Chávez, candidatas a diputadas por los distritos 10 y 12 de Cancún por la alianza 
opositora, respectivamente. 

 



 
VIERNES 21 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
4 

Nombran priistas a Ortega 'capitana' 
Pedro Diego Tzuc 
(21 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA, Yuc.- El priismo yucateco celebró ayer su triunfo en las elecciones del pasado domingo y rindió tributo a 
la Gobernadora Ivonne Ortega, a quien agradecieron los resultados obtenidos y la llamaron "Gran Capitana". 
Miles de personas, entre funcionarios federales, estatales y municipales, así como campesinos y obreros, 
militantes y simpatizantes, festejaron la victoria en Mérida, aun cuando el escrutinio y cómputo no ha terminado. 
Aunque Angélica Araujo no pronunció iscurso, fue presentada como la Alcaldesa de Mérida. 
 
Los priistas también celebraron el tercer aniversario del triunfo que Ortega obtuvo en 2007. Los gallardetes 
indicaban que el tricolor gobernará a 77 por ciento de la población yucateca, con 63 Alcaldías y 13 diputaciones 
locales bajo su control. La Gobernadora decretó que mayo será "el mes de la nueva mayoría del PRI". Defendió  
una victoria limpia y transparente, "pésele a quien le pese, y duélale a quien le duela". Ortega, quien lloró en tres 
ocasiones, dijo que la ciudadanía decidió hacer a un lado a partidos y candidatos que buscan conflictos y siembran 
divisiones. "Hemos invertido muchos años y recursos para tener elecciones seguras y confiables, y hoy ya es 
tiempo de dejar de autodestruir lo que tanto trabajo nos ha costado construir", afirmó. Dirigiéndose a Angélica 
Araujo, la Gobernadora le dio la primera instrucción: trabajar para erradicar las diferencias entre el norte y el sur 
de Mérida. 
  
 Pone fin a la contienda 
  
Sin esperar el resultado oficial del Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana, Araujo dijo 
que la contienda electoral ya terminó. "Es tiempo de dejar atrás la competencia y enfocar toda nuestra atención y 
energías en el trabajo responsable por la ciudadanía", afirmó. Dijo que sólo espera que le entreguen la constancia 
de mayoría para empezar a trabajar. 
 

 
Acuden a acto de Eviel en horario de trabajo 
Virgilio Sánchez 
(21 mayo 2010).- Corresponsal 
  
OAXACA.- Funcionarios públicos estatales y municipales acudieron, en horario laboral, a un desayuno de 
campaña que el candidato de la alianza PRI-PVEM a la Gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, tuvo con 
constructores locales. La reunión tuvo lugar en el municipio conurbado de Santa Lucía del Camino y el acceso 
estuvo controlado por el director de Caminos y Aeropistas de Oaxaca (CAO), Ambrosio Vásquez Arango. El 
funcionario permaneció a un costado de la puerta y se encargó de supervisar que todos los asistentes entregaran su 
pase personal, ya que el encuentro tuvo carácter de privado. "Nadie que no tenga pase puede ingresar, este es un 
evento privado", repitió el policía privado que apoyaba a Vásquez Arango. En la recepción también estuvieron 
presentes el subsecretario estatal de Economía, Fredy Alcántara Carrillo, así como el coordinador de Desarrollo 
Urbano, Obras Públicas y Ecología del Municipio de Oaxaca, Raúl Antonio Corzo Jiménez. El candidato priista 
llegó a las 10:00 horas al desayuno que estaba citado una hora antes. El subsecretario de Economía se retiró media 
hora después del arribo del candidato mientras que Ambrosio Vásquez y Raúl Corzo se quedaron hasta el final. 
Además de empresarios, en la reunión había trabajadores del sector de la construcción. 
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Duda PRI de empate; prevé ganarle a Cué 
 
Confía Beltrones en reposicionamiento; Nava dice que Gabino es muy competitivo 
Virgilio Sánchez y Carole Simonnet 
 
(21 mayo 2010).- OAXACA.- Líderes nacionales y estatales del PRI confían en que su candidato a la 
Gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, remontará en las preferencias electorales frente a Gabino Cué 
Monteagudo -de la coalición PAN,PRD, PT y Convergencia-, con quien tiene un empate técnico según una 
encuesta publicada ayer por REFORMA. El líder del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, dijo ayer en 
Durango que ninguna elección es fácil, pero que el candidato de su partido remontará el empate para ganar, como 
han hecho en las últimas elecciones donde ha habido resultados cerrados. "Ninguna elección es fácil, el que crea 
que a estas alturas de mayo tiene ganado todo se va a equivocar, al igual que aquel que crea que lo tiene perdido; 
llegar hasta la elección del 4 de julio será todo un reto", agregó. 
 
A su vez, Adolfo Toledo Infanzón, dirigente estatal del tricolor, advirtió que faltan 45 días para la elección y que el 
empate técnico que reportó la encuesta, que les otorga un 35 por ciento de las preferencias, es apenas una 
impresión del inicio de la campaña porque ellos proyectan que le ganarán al candidato opositor. "Vamos ganando, 
vamos a ganar el domingo 4 de julio, según nuestras cifras, las definiciones de estrategias y los sondeos de opinión 
que tenemos", sostuvo. En tanto, Benjamín Robles Montoya, presidente del consejo político estatal del Partido 
Convergencia en Oaxaca destacó la ventaja de Gabino Cué. "Hasta en las encuestas más conservadoras nos dan la 
ventaja, todos son signos favorables, la transición democrática es un hecho en Oaxaca", señaló. 
  
Ulises contra Nava 
  
El Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, dijo ayer que percibe desesperados a los panistas por los resultados 
adversos en Yucatán y por las previsiones para Oaxaca. "Cesar Nava (dirigente albiazul) esta frustrado, 
desesperado porque le salió mal la primera prueba y ese mal incluye Oaxaca, aquí es donde más mal le irá", dijo al 
referirse al próximo proceso electoral de 4 de julio. A su vez, César Nava dijo que la encuesta de REFORMA 
demuestra que Cué es competitivo. 
 
"(La encuesta) está en el margen del promedio de los números a los que hemos tenido acceso. Algunas encuestas 
nos ponen con una ventaja mayor. Lo importante es en todo caso que todas coinciden en algo fundamental: 
Gabino Cué es un candidato competitivo, con una ligera ventaja y con posibilidades de crecer enormemente 
debido a su conocimiento y atributos entre electorado y segundo ante la reprobación que existe generalizadamente 
hacia el régimen de Ulises Ruiz", indicó. 
 
 Así lo dijo 
  
"Espero que en este transcurso y en esta ruta hacia el 4 de julio logre un mejor posicionamiento nuestro partido 
porque creo que tenemos un mejor candidato (en Oaxaca)". 
 
Manlio Fabio Beltrones, Líder de los senadores del PRI 
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Pide protección federal sucesora de Guajardo 
 
Acepta empresaria ser candidata en Valle Hermoso tras asesinato de panista 
Mauro de la Fuente 
(21 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MATAMOROS.- La empresaria María Eugenia de León Pérez dijo que solicitará la protección del Gobierno federal 
para su familia luego de que aceptó ser la candidata del PAN a la Alcaldía de Valle Hermoso, Tamaulipas, en 
sustitución de Mario Guajardo, quien fue ejecutado el pasado 13 de mayo. "Vamos a pedir al Gobierno federal que 
nos apoye con seguridad para mi familia más que nada, yo voy a contar con la seguridad de la gente de Valle 
Hermoso, que es la que me va a proteger", dijo la panista, quien el próximo lunes prevé registrar su candidatura 
ante el Instituto Estatal Electoral de Tamaulipas. 
 
De León Pérez dijo que aceptó ser candidata porque los comités local, estatal y nacional de su partido le ofrecieron 
su apoyo para hacer una campaña en medio del clima de violencia que ha impactado al municipio en los últimos 
meses. "Nos invitaron a participar, vinieron a mi casa para que le entrara, les dije que sí, que era una forma de 
honrar la memoria de Mario Guajardo y de cumplirle a la ciudadanía vallehermosense", explicó. De León Pérez, 
quien ya fue Alcaldesa de Valle Hermoso y también diputada local, dijo que buscar nuevamente el cargo es un reto 
por las circunstancias que se están viviendo en ese municipio de poco más de 65 mil habitantes. "Es un reto, 
sabemos de los riesgos, pero la gente lo está pidiendo y les tengo que responder", señaló. La empresaria, 
propietaria de estaciones de gasolina dijo que va a a recorrer todo el Municipio, incluyendo las zonas donde se han 
registrado hechos violentos entre grupos antagónicos de la delincuencia organizada. También Linda Mireya 
González anunció su registro como candidata a la diputación local por el distrito 09, postulación a la cual declinó 
el viernes pasado Adriana Ana Contreras. La nueva aspirante dijo que fue difícil tomar esa decisión. 
 
"Es difícil, entra el miedo y todo eso, pero tenemos muchas ganas de trabajar para que todo esto se termine y no 
quede impune", refirió. "Voy a traer a dos o tres personas acompañándome en los recorridos como todos los 
candidatos, pero nada excesivo, no queremos arriesgar a más personas y confiamos en que todo va estar bien", 
destacó. "Confiamos en Dios que todo va a salir muy bien y confiamos en la gente que nos esta apoyando", señaló 
la candidata a diputada por el partido blanquiazul.  
  
Yunes descarta escolta 
  
En Tampico, Tamaulipas, el candidato del PAN-Panal al Gobierno de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, dijo que no 
empleará escoltas a pesar de la presencia de la delincuencia organizada en el estado. Aseguró que el candidato del 
PRI hace campaña con 25 escoltas mientras que los del PAN no tienen guardaespaldas. 
 
Julián Hernández 
  
Así lo dijo 
  
"Vamos a pedir al Gobierno federal que nos apoye con seguridad para mi familia, yo voy a contar con la seguridad 
de la gente de Valle Hermoso, que es la que me va a proteger". 
 
María Eugenia de León Pérez , Candidata a Presidenta Municipal 
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Exige PRI a PGR atraer 'carrogate' 
Claudia Guerrero y Gerardo Romo 
 
(21 mayo 2010).- La bancada del PRI en el Senado demandó ayer la intervención de la Procuraduría General de 
la República para investigar las supuestas agresiones cometidas en contra de los candidatos de la alianza "Primero 
Zacatecas", incluyendo el operativo en el que les decomisaron decenas de autos cuyo arrendamiento está vinculado 
al Gobierno de Nuevo León. Los senadores Fernando Castro Trenti, Cleominio Zoreda y Ricardo Pacheco 
responsabilizaron directamente de las agresiones a la Gobernadora perredista de la entidad, Amalia García y 
demandaron castigar a sus funcionarios por los presuntos abusos. Los legisladores recordaron que, con el pretexto 
de una denuncia telefónica anónima y sin que mediara ninguna orden judicial, unos 50 policías ministeriales 
"fuertemente armados" allanaron una bodega en la que se encontraban 14 vehículos marca Nissan Tsuru modelo 
2010. 
 
El miércoles, el senador del PRD, Silvano Aureoles señaló que el Tesorero del Gobierno de Nuevo León es el ex 
gerente de Osaka Motors, la empresa que le renta los vehículos al PRI de Zacatecas, cuya dirigencia estatal 
minimizó las acusaciones. "No hay ninguna relación entre el Gobierno de Nuevo León y la campaña de nuestro 
candidato y el PRI (...) las acusaciones del PRD en el Senado son producto de una reacción desesperada porque 
nuestro candidato va muy arriba en las encuestas", señaló Joel Guerrero, dirigente estatal del tricolor. 
 
 

Entra a lucha electoral 
 
(21 mayo 2010).- ZACATECAS. Atlantis no sólo pasó del bando técnico al rudo, también brincó del ring a la 
campaña del candidato panista a la Gubernatura de Zacatecas, Cuauhtémoc Calderón Galván, con quien firmó 
autógrafos y regaló playeras en el jardín Independencia de la capital del estado. 
 
 
 

Un Vistazo 
(21 mayo 2010) 
Termina en trifulca debate en Puebla 
  
Puebla.- Siete panistas resultaron lesionados en el municipio de Tehuacán luego de participar en un debate de su 
candidato a diputado local, Lucio Rangel, con su contrincante del PRI-PVEM, Félix Alejo Domínguez. El líder 
estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, dijo que el debate fue convocado por la Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla (UPAEP). 
  
  
Ven poco viable voto electrónico 
  
México.- El retroceso en la confianza ciudadana tras la elección de 2006, el déficit en la cultura informática de los 
mexicanos, así como los costos hacen poco viable instaurar en el corto plazo el voto electrónico, coincidieron los 
especialistas electorales Lorenzo Córdova, Rodolfo Romero y Julio Téllez en la presentación del libro: "Voto 
electrónico, Derecho y otras implicaciones". 
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Piden imparcialidad a Osorio Chong 
   
Pachuca.- Los dirigentes estatales del PAN, PRD y Convergencia, integrantes de la alianza "Hidalgo nos Une", 
pidieron al Gobernador Miguel Osorio Chong no intervenir en la elección local. Anunciaron que además del 
proceso sancionador que el Trife ordenó emprender contra el Mandatario, ahora presentarán una quinta denuncia 
por el reparto de despensas. 
 
 
 

No ha habido contacto.- Nava 
Carole Simonnet 
 
(21 mayo 2010).- César Nava, líder nacional del PAN, aseguró que le han informado de primera mano que 
ninguna persona se ha puesto en contacto con la familia para exigir algo a cambio de la liberación de Diego 
Fernández de Cevallos. "Desde el sábado al mediodía que hemos tenido confirmación oficial de los hechos, hemos 
estado en constante comunicación con las autoridades y hemos recibido información de primera mano, la que 
hasta el momento nos confirma que el estatus precisamente es el público, es decir, no ha habido contacto alguno 
de las personas que presuntamente lo habrían privado de su libertad ni mucho menos tenemos indicios para 
pensar que ha sido privado de su vida", dijo el dirigente panista en entrevista. 
 
 
 
 

Queda intacta su camioneta 
 
Alcanza Diego a estacionar y cerrar vehículo. Aseguran captores a ex senador en la cochera de la 
finca La Cabaña 
Abel Barajas y Fernando Paniagua 
(21 mayo 2010).- Enviado y corresponsal 
  
QUERÉTARO.- De acuerdo con fotografías a las que REFORMA tuvo acceso, el punto exacto donde Diego 
Fernández de Cevallos fue asegurado por sus captores, es un espacio de aproximadamente un metro de distancia, 
entre una pared lateral y su camioneta Cadillac Escalade EXT 2007, color arena. Las imágenes permiten observar 
cómo la noche del viernes 14 de mayo el ex senador dejó estacionado su vehículo con placas 672 USH del DF, con 
el cofre a la altura de una ventana vertical, con un marco de lo que parece ser madera y cristal. El estacionamiento 
está ubicado debajo de una terraza con barandal y macetas, en el costado sur del rancho "La Cabaña", sobre la que 
se alcanza a distinguir una silueta que pareciera ser la de una sombrilla. 
 
En la parte posterior de la terraza, desde la perspectiva de las fotografías, sobresale el tejado de madera de la 
estancia y al fondo aparecen los terrenos en donde el pasado fin de semana terminó el empaquetado de la cosecha 
de alfalfa que el ex candidato produce para su exportación. La camioneta de Fernández de Cevallos quedó intacta 
sobre un piso de piedra y tierra suelta, con hierba crecida, bugambilias y lámparas jardineras de halógeno a sus 
alrededores. 
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Con base a información de la Secretaría de Seguridad Pública federal, la Escalade de cuatro puertas de Fernández 
de Cevallos fue ensamblada en Silao, Guanajuato, inscrita el 10 de enero de 2007 en el Registro Público Vehicular, 
y emplacada en el DF el día 18 del mismo mes y año. Tiene asignado el Número de Identificación Vehicular 
3GYFK62847G245037 y el Número de Constancia de Inscripción 55MHODI0, según la base de datos del Repuve. 
 
  
PRECIO E INFRACCIÓN 
  
Esta camioneta pick up 8 cilindros, según datos de la Secretaría de Transporte y Vialidad del DF, fue comprada 
por Diego Fernández el 15 de enero de 2007, en 753 mil 252 pesos. Desde entonces y hasta la desaparición del 
panista, registró una sola infracción de 287 pesos, cometida el 21 de enero pasado en la Delegación Álvaro 
Obregón, por exceder el límite de 70 kilómetros por hora en el DF. La multa aparece como no pagada. El último 
recorrido que Fernández hizo en esta camioneta fue de 70 kilómetros, distancia que existe desde la ex hacienda 
"La Barranca", en el municipio de Jerécuaro, Guanajuato, hasta la finca "La Cabaña", del municipio queretano de 
Pedro Escobedo. 
 
En este último punto es donde el ex senador desapareció el viernes pasado, pero dejó estacionado, cerrado e 
intacto al vehículo. 
  
  
Desmienten foto 
  
Anoche por Internet y twitter circuló una supuesta fotografía presuntamente de Diego Fernández de Cevallos 
cautivo y con los ojos vendados. Fuentes oficiales y allegados a la familia desmintieron su autenticidad. 
 
 
 
 
 

Pide Obama respaldar al Presidente 
Claudia Guerrero 
 
(21 mayo 2010).- Carlos Navarrete, presidente del Senado, aseguró ayer que el Presidente de Estados Unidos, 
Barack Obama, le pidió personalmente apoyar al Gobierno del Presidente Felipe Calderón. Durante un enlace 
telefónico, realizado a Washington, el coordinador del PRD en la Cámara alta relató que respondió de manera 
positiva al llamado del Mandatario estadounidense. "Cuando el Presidente Calderón me presentó como el 
presidente del Senado, el Presidente Obama me dijo: 'senador, hay que ayudar mucho al Presidente mexicano, 
porque sin el Senado nada es posible'. 
 
"Y yo rápidamente le contesté, sí, señor Presidente así es, sin el Senado nada es posible, igual que en Estados 
Unidos", señaló. El legislador federal se refirió también al llamado que hizo Calderón a los congresistas 
estadounidenses para atender temas como el tráfico de armas y la reforma migratoria. Navarrete aseguró que los 
dos temas podrán transitar en función de que el Partido Demócrata logre posicionarse. 
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"Es evidente que el tema de las armas y el tema de la migración sólo serán posibles transitar si en noviembre al 
Partido Demócrata le va bien y logra evitar una disminución de sus legisladores", expresó. El senador perredista 
incluso llamó abiertamente a la comunidad hispana que reside en Estados Unidos a votar a favor de los candidatos 
del partido del Presidente Obama. "No puedo dejar de expresar con claridad que sería muy útil para la relación 
bilateral entre México y Estados Unidos que los electores hispanos salieran contundentemente a votar por los 
demócratas en la elección de noviembre. 
 
"Sería útil, le serviría a México y a los migrantes un triunfo demócrata que ampliara su mayoría en el Senado y en 
la Cámara de Representantes", afirmó. Por otro lado, el presidente del Senado de la República confirmó la 
realización de la Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos, que se llevará a cabo en el mes de junio, en 
el estado de Campeche. 
 
 
 

Enfrenta la Corte 'rebelión' 
 
Impugnan a Judicatura. Exigen secretarios de estudio y cuenta nombramientos como jueces 
Víctor Fuentes 
 
(21 mayo 2010).- Nueve secretarios de estudio y cuenta de la Suprema Corte de Justicia, siete de los cuales 
trabajan directamente para los ministros, solicitaron a ese tribunal que los designe como jueces de distrito, al 
inconformarse contra resultados de concursos realizados por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF). Entre los 
inconformes están una hija y un sobrino de las dos ministras de la Corte, así como otros cercanos colaboradores de 
los integrantes de la Corte, que tienen en los secretarios a sus principales asistentes para la elaboración de las 
sentencias. 
 
Los recursos de revisión contra el CJF son parte de una larga cadena de problemas con los concursos para la 
designación de jueces y magistrados, que en los últimos dos años y medio han provocado más de 240 
inconformidades, así como el nombramiento de al menos 20 juzgadores por orden de la Corte. Esta vez, los 
inconformes reclamaron cuatro concursos para jueces de distrito en materia mixta convocados el año pasado, y la 
mayoría impugnó el decimosegundo concurso porque el CJF redujo de 10 a 6 el número de plazas disponibles. 
 
La segunda sala de la Corte resolvió cuatro casos el 12 y 19 de mayo y ordenó al CJF designar como jueces a los 
secretarios Luis Ávalos, que trabaja para el ministro Salvador Aguirre; Óscar Palomo, que labora para Luis María 
Aguilar, y Alfredo Aragón, secretario de Arturo Zaldívar. En el caso de Joel Darío Ojeda, empleado de la secretaría 
ejecutiva de Asuntos Jurídicos de la Corte, se ordenó al CJF una nueva revisión con plazo de 30 días para emitir 
un fallo. Aguilar y Aguirre, adscritos a la segunda sala, se declararon impedidos para votar en los casos de sus 
subordinados directos. Otros inconformes son Paula García Villegas Sánchez Cordero, hija de la ministra Olga 
Sánchez Cordero y secretaria de la ministra Margarita Luna Ramos, y Carlos Hugo Luna Baráibar, sobrino de 
Luna Ramos, adscrito a la Secretaría de Asuntos Jurídicos. 
 
García Villegas ha participado en cinco concursos, tres de ellos el año pasado, pero ésta es la primera vez que se 
inconforma contra el CJF. Su recurso fue turnado el 22 de abril al ministro Zaldívar, en la primera sala, en donde 
está adscrita su madre, quien tendrá que declararse impedida para conocer del caso. 
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Luna Baráibar ha participado en cuatro concursos. Su recurso aún no tiene asignado un ministro ponente pero 
está turnada al pleno, donde participa su tía, quien también tendría que excusarse. El 6 de mayo, Luna amplió sus 
argumentos para cuestionar el 13 concurso del CJF, en el que fue finalista pero no ganador. La Corte también 
recibió impugnaciones de al menos cuatro secretarios de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación.  
 
El paso de secretario a juez es decisivo para todo abogado que busca hacer carrera en la justicia federal. Aunque la 
reforma judicial de 1995 le quitó a la Corte la facultad de nombrar a los jueces para dársela al CJF, el máximo 
tribunal retuvo el derecho de revisar las decisiones. 
  
  
La ruta de acceso 
  
La Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación establece que el ingreso y promoción para las categorías de 
magistrado de circuito y juez de distrito se realizarán a través de concursos internos de oposición y de oposición 
libre. En su artículo 114 detalla que los aspirantes inscritos deberán resolver un cuestionario sobre materias que se 
relacionen con la función de la plaza para la que se concursa. Sólo pasan a la siguiente etapa los cinco con mejores 
calificaciones para cada plaza vacante. Los "sobrevivientes" deben resolver casos prácticos y redactar las 
sentencias. Posteriormente son sometidos a un examen oral. La calificación final se determina con el promedio de 
los puntos que cada miembro del jurado le asigna al sustentante. 
 
Staff 
  
  
  
  
Saldo 
  
Actividad del Consejo de la Judicatura Federal durante 2009 en materia de carrera judicial: 
  
9 concursos de oposición 
6 para la designación de jueces de distrito: 4 internos y 2 libres 
3 para la designación de magistrados de circuito: 2 internos y 1 libre 
44 nuevos magistrados 
53 nuevos jueces 
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Cobran diputados sus faltas 
Rafael Cabrera y Ernesto Osorio 
 
(21 mayo 2010).- Por lo menos 14 de los 66 legisladores locales que han acumulado tres o más faltas, se han 
brincado el ordenamiento interno para cobrar sus dietas completas a pesar de no haber concurrido a una sesión  el 
pleno o haber acumulado más de tres inasistencias sin causa justificada o sin permiso de la Mesa Directiva. La 
diposición está asentada en el Artículo 24 de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del DF. De acuerdo con 
registros de la Coordinación de Servicios Parlamentarios de la ALDF, correspondientes al pase de lista de los 
diputados durante los dos periodos de sesiones de la actual Legislatura, el petista José Alberto Benavides es quien 
más faltas acumuló, con 14, de las que sólo pudo justificar cuatro. Por el resto no tuvo descuentos como lo marca la 
ley. 
 
Además, el priista Joel Ayala acumuló siete faltas sin justificación, y a pesar de haber pedido licencia al cargo en 
noviembre pasado se fue cobrando todas sus dietas. En un oficio del 3 de mayo de 2010, firmado por el director de 
Contabilidad y Cuenta Pública de la Asamblea, David Machorro Parada, se asegura que en su área no cuentan con 
alguna solicitud por descuentos a los diputados. "No se tiene registrada alguna sanción de algún diputado por 
faltar al pleno, Comisión o Comité de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal", responde el funcionario a una 
solicitud de información. Los diputados cobran una dieta mensual de 52 mil pesos. 
 
Pero los legisladores también han hecho algunas "trampas" en los pases de lista. Por ejemplo, el 6 de octubre del 
año pasado el registro de asistencia permaneció abierto hasta las 18:59 horas, cuando la sesión concluyó a las 
15:55 horas. En ese lapso los faltistas pudieron registrar su asistencia. También ahí aparece Joel Ayala, así como 
Axel Vázquez Burguette, de Nueva Alianza. La presidenta de la Comisión de Gobierno, la perredista Alejandra 
Barrales, comentó que no tiene conocimiento de que se haya hecho algún descuento a los faltistas, y ella misma 
tiene en su registro dos inasistencias sin justificar durante el primer periodo de sesiones. 
 

Carmen Aristegui F. / Diego 
Carmen Aristegui F. 
 
(21 mayo 2010).- Al entregar esta colaboración, todavía no había noticia sobre el paradero de Diego Fernández 
de Cevallos. Su desaparición seguía siendo: "un misterio", como ha dicho Felipe Calderón. ¿Qué sucedió con el ex 
candidato presidencial, del que sólo se encontraron objetos personales y rastros de sangre cerca de la camioneta 
que él mismo manejaba? Por el momento sólo se pueden hacer conjeturas o hipótesis. Con la información 
disponible, caben algunas: desde un secuestro por razones económicas; una venganza profesional o personal; una 
señal del crimen organizado; un secuestro de Estado; la captura con fines de intercambio; una acción de la 
guerrilla -aunque el EPR se deslindó de inmediato- o hasta un simple robo, si se sabe que portaba en efectivo la 
cantidad de 100 mil pesos. Las hipótesis están abiertas y la sociedad mexicana tiene derecho a estar informada 
para analizar, en el contexto que hoy vivimos, sobre lo sucedido en torno a un hombre, que aun ahora que no 
desempeña un cargo o representación popular, sigue ejerciendo una importante influencia en la vida pública 
nacional. Por eso, y por otras razones, ha causado estupor la insólita declaratoria de autocensura que ha emitido la 
principal televisora del país. El anuncio de no informar hasta que llegue el desenlace produce perplejidad. Es 
entendible, y hasta loable, que un medio que tenga información sobre un secuestro o desaparición en curso 
restrinja a su auditorio información que nadie conoce, porque al ser revelada pondría en riesgo la vida de quien 
fue privado de su libertad, pero otra cosa muy distinta es declarar autocensura cuando ya se trata de una noticia 
universal.  
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Resulta extraña e incomprensible la conducta de la televisora. A menos que, quienes la dirigen sepan cosas que los 
demás ignoran. Si así fuere, no quedaría más que ir descartando las hipótesis más simples y detenerse en las que 
arrojan mayor complejidad. Por ejemplo, la que apunta a un mensaje del crimen organizado o la eventual 
intención de intercambiar prisioneros, si es que fuera cierta la versión difundida sobre el operativo realizado el 
viernes pasado en Zapopan, donde habría sido capturado Ignacio Coronel, importante miembro del Cártel de 
Sinaloa. Habría ocurrido días después de la detención y liberación de la ex esposa de El Chapo Guzmán (liberada 
según The New York Times, por intervención de Calderón para evitar "...una ronda de ataques en represalia") y, 
precisamente, el mismo día en que se llevaron al Jefe Diego. Todo a días de la visita de Estado de Felipe Calderón 
a Estados Unidos, a la que acudió como un gobierno bajo sospecha de mantener una estrategia sesgada a favor de 
Sinaloa (baste ver las coberturas de prensa y el reportaje de la National Public Radio sobre el particular). 
Necesitado de demostrar que tal sesgo no existe, realizó acciones que afectaron al cártel más poderoso de México y 
éste habría reaccionado, llevándose al ex candidato presidencial. Las hipótesis se construyen con la información 
disponible. Unas resultan más fuertes o más débiles que otras. Son, la "suposición de algo posible o imposible para 
sacar de ello una consecuencia...", lo que se establece "...provisionalmente como base de una investigación que 
puede confirmar o negar la validez de aquella". Las hipótesis son, por supuesto, parte fundamental de una tarea 
ministerial, pero son también una herramienta clave para ciudadanos, investigadores y periodistas para el análisis 
y entendimiento de un suceso que afecta, de varias maneras, a un entorno social. ¿Es la autocensura igual a 
periodismo responsable? ¿De dónde sacan ahora que analizar o informar del asunto atenta contra la seguridad o 
integridad de quien ha sido privado de su libertad, habida cuenta de que ya todos saben del suceso? ¿En qué 
momento se falta al respeto de la familia, como sugieren, cuando se analiza y expone públicamente lo que se sabe y 
se piensa de tan lamentable e inaceptable situación? Por una razón desconocida, resulta ahora que no informar y 
abstenerse de analizar es la postura correcta. Es decir: autocensura igual a periodismo responsable. Nadie hubiera 
hablado de Ingrid Betancourt en Colombia; nadie de Aldo Moro en Italia o de Patricia Hearst en Estados Unidos. 
De no ser tan grave -porque el medio más poderoso del país atenta contra el derecho a la información de millones 
de mexicanos- resultaría ridícula e hilarante la declaratoria de autocensura en cadena nacional. 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(21 mayo 2010).- SI PUDIERA, Felipe Calderón enmarcaría en su corazón el día de ayer, pues fue cuando 
diputados y senadores le aplaudieron como nunca antes. 
 
PERO, BUENO, que hayan sido los legisladores norteamericanos y no los mexicanos los que le brindaron las 
palmas es un detallito en el que nadie se va a fijar, ¿verdad? 
 
LO CURIOSO de su visita al Capitolio fue que, hasta para el más novato en estos temas, quedó claro que Felipe 
comulga más con el bando demócrata que con el republicano. 
 
Y ESO quedó de manifiesto cuando el Presidente mexicano tocó los delicados temas de la reforma migratoria, el 
control de armas y la reforma de salud, lo que le acarreó aplausos de los demócratas y silencio de parte de los 
republicanos. 
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POR CIERTO QUE el desdén de los conservadores norteamericanos sirvió para que, ¡oh, sorpresa!, Calderón 
recibiera aplausos de las priistas Beatriz Paredes y Rosario Green, así como del perredista Carlos Navarrete, 
presentes en el encuentro. 
 
  
  
QUIEN, por cierto, seguramente también regresó feliz de Washington es el diputado Ildefonso Guajardo. 
 
¿LA RAZÓN? Pues que el priista es de los responsables de la Interparlamentaria México-Estados Unidos, reunión 
binacional de legisladores que sesionará la segunda semana de junio, allá en Campeche. 
 
Y COMO la presencia de Calderón fue bastante bien recibida en el Congreso de aquel país, todo indica que la 
binacional de este año será una de las más concurridas y entusiastas, como hacía tiempo no se veía. 
 
   
POBRE TORREÓN: tan lejos de Dios y tan cerca de... de... ¡de nadie! 
 
HACE una semana estuvo Fernando Gómez Mont en aquella ciudad coahuilense, en la que muy orondo dijo que 
no se requería enviar a esa plaza a la Policía Federal... que porque era muy tranquila. 
 
Y JUSTO a sólo 500 metros de ahí donde lo dijo, dos días después, fue la masacre en el bar "Las Juanas", que dejó 
un reguero de sangre y cadáveres. 
 
SI ALGÚN DÍA se digna a regresar Gómez Mont -con su caravana de seguridad de 16 vehículos- habrá que 
preguntarle si sigue viendo a Torreón como Mónaco o si ya le empieza a dar un aire a Ciudad Juárez. 
 
   
CUALQUIERA QUE SEA el resultado que obtenga el PAN en las elecciones estatales de este año, ya le salió a César 
Nava un nuevo competidor a la dirigencia nacional blanquiazul. 
 
SE TRATA del presidente de la Cámara de Diputados y ex gobernador de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, autor 
del destape de Felipe Calderón como candidato presidencial. 
 
NO SE SABE si tiene el respaldo de Los Pinos o si buscaría aglutinar a los panistas que están en desacuerdo con el 
calderonismo, pero por lo pronto este sábado, en la asamblea nacional del PAN, comenzará a ventilar sus 
aspiraciones. 
 
   
Y AHORA: ¡la pregunta de la semana! 
 
¿ALGUIEN SABE por qué Beatriz Paredes andaba a ratos de lente oscuro en el interior del Capitolio de Estados 
Unidos? 
 
SI CREEN que era para pasar desapercibida, seguramente se equivocan, pues su huipil color nomepierdo, la hacía 
inconfundible.  




